Zeitschrift: ASMZ : Sicherheit Schweiz : Allgemeine schweizerische

Militärzeitschrift

Herausgeber: Schweizerische Offiziersgesellschaft

Band: 172 (2006)

Heft: 5

Vorwort: Kontroverse um das Konzept des Aufwuchses

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Kontroverse um das Konzept des Aufwuchses

Die Notwendigkeit der vom Bundesrat vorgeschlagenen Revision der Armeeorganisation wird von politischen Parteien und Milizverbänden bestritten. Es wird in Frage gestellt, ob die Revision sicherheitspolitisch zu rechtfertigen

ist. Sie sei für eine neue tief greifende Reorganisation der jüngst beschlossenen Armee XXI zu früh. Im Rahmen einer ganzheitlichen Lagebeurteilung könnten aber auch Strategien für die Innere Sicherheit und die Auslandseinsätze entwickelt werden. In der laufenden Debatte um den Entwicklungsschritt 2008/2011 ist der Aufwuchs einer der meistdiskutierten Punkte. In jüngster Vergangenheit sind daran verschiedene Zweifel geäussert wor-

den. Begründet wird die Reorganisation hauptsächlich mit finanzpolitischen Gesichtspunkten. Doch die durch die vorgeschlagene Revision möglichen Einsparungen von 150 Mio. sind im Vergleich zum gesamten Verteidigungsetat vernachlässigbar, vor allem vor dem Hintergrund, dass die Armee in den vergangenen Jahren einen grossen Beitrag zur Gesundung der Bundesfinanzen geleistet hat. Dass die Schweiz eine starke Armee braucht, ist unbestritten. Verändert hat sich ihr Aufgabenspektrum. Die FDP fordert die Erhöhung der Zahl der Durchdiener. Die Bereitschaft und

Durchhaltefähigkeit der Armee soll dadurch erhöht und die Milizarmee gestärkt werden, wie Nationalrat Markus Hutter in seinem Beitrag auf Seite 5 darlegt.

Mit der Anderung der weltpolitischen Situation in den letzten 15 Jahren hat sich auch die Bedrohung verändert. Ein umfassender Schutz vor nuklearen, atomaren (A), biologischen (B) und chemischen (C) Risiken der schweizerischen Bevölkerung und ihrer Lebensgrundlagen hat stark an Aktualität und Bedeutung gewonnen. Wir eröffnen in dieser Nummer unter der Rubrik «Elemente der ABC-Bedrohung» eine Serie von Beiträgen und Analysen, die sich mit aktuellen Szenarien und Bedrohungen auseinander setzen.

Auf diversen Gebieten führend ist die Schweizer Rüstungsindustrie. Durch das Kreuzlinger Unternehmen-Mowag werden weltweit Standards für 8x8-Fahrzeuge gesetzt. RUAG modernisiert den F/A-18 C/D, setzt aber gleichzeitig seine Anstrengungen fort, Umsatzeinbrüche durch den Rückgang im Geschäft mit dem VBS zu kompensieren. Thales Suisse ist führend auf dem Gebiet des taktischen Richtfunks. Davon und über noch mehr erfahren Sie in der vorliegenden Nummer.

Dieter Kläy, stv. Chefredaktor

